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- Почта России, - отметил 

он, - относится к числу ор-
ганизаций, которые не пре-
кратили своей деятельности 
в период распространения 
коронавирусной инфекции и 
введения режима всеобщей 
самоизоляции. Получение 
писем, посылок, газет, выпла-
та на дому пенсий, пособий, 
субсидий в период пандемии 
не прекратились, доставка 
корреспонденции производи-
лась в установленные сроки. 
Все курьеры прошли необхо-
димый инструктаж касатель-
но бесконтактной передачи 
всех видов почтовых отправ-
лений. Сотрудники почтовых 
отделений и сортировочных 
центров находятся на ра-
бочих местах  в средствах 
индивидуальной защиты,  
регулярно производится тер-
мометрия.

Часть работников пере-
ведена на удаленную рабо-
ту, остальные работают по 
графику. Кроме того, на всех 
объектах, находящихся в по-
чтовом ведомстве, регуляр-
но проводится дезинфекция 
помещений в соответствии с 
рекомендациями Роспотреб-
надзора.

- Сегодня мы не пред-
ставляем жизни без со-
временных технологий...

- Стратегическая цель По-
чты России – стать цифровой 
мультифункциональной эко-
системой платформенных 
бизнесов. Для компании, 
активно оцифровывающей 
свои сервисы, жизненно не-
обходимы серьезные центры 
компетенции, способные раз-
рабатывать востребованные 
клиентами продукты. Имен-
но разработкой программно-
го обеспечения, цифровых 
услуг и продуктов занимаются 
«Почтовые технологии» – до-
черняя компания АО «Почта 
России». В «Почтовых техно-
логиях» не только разраба-
тывают цифровые услуги, но 
и решают задачи по оптими-
зации внутренней работы по-
чтового оператора. Один из 
приоритетов компании – раз-
витие логистических процес-
сов. Здесь разрабатываются 
платформы для управления 
сортировкой и транспортом, 
планирования маршрутов. 
Например, разработчиками 
«Почтовых технологий» был 
создан такой сервис, как 
простая электронная под-
пись. Использование этой 
подписи вместо бумажных 
бланков позволило сделать 
получение посылок адреса-
тами в пять раз быстрее.  В 
Карачаево-Черкесии к дан-
ной услуге уже подключено 
более 75 тысяч клиентов.

Другой важный фронт ра-
бот  – электронная коммер-
ция. Почта предоставляет 

компаниям с рынка электрон-
ной коммерции целый набор 
услуг: от приема до доставки 
и оплаты посылок. Исполь-
зуя сервис личного кабинета, 
клиенты могут оформлять 
отправления и управлять по-
токами посылок онлайн. Так 
работает уже каждый второй 
корпоративный клиент по-
чты. То же самое касается 
физических лиц – им предо-
ставили возможность онлайн 
в мобильном приложении 
отправлять посылки, отсле-
живать, читать электронные 

заказные письма, оплачивать 
штрафы, вызывать курьера 
и делать много других опе-
раций. Государственные ор-
ганы, бизнесмены и частные 
лица могут воспользоваться 
сервисом отправки юридиче-
ски значимой корреспонден-
ции в электронном виде. Для 
этого был разработан сервис 
электронных заказных писем. 
Сейчас уже почти каждое де-
сятое письмо доставляется 
электронным  способом.

- Как  вы  оцениваете    
экономические  показате-

ли  деятельности  УФПС  
КЧР в 2020 году?

- Экономические показа-
тели неплохие. Плановые 
задания мы выполнили на 
111,9%. В рейтинге филиалов 
в масштабе всей России мы 
из года в год находимся в пер-
вой  десятке. На сегодня сеть 
отделений почтовой связи на 
территории КЧР насчитывает 
145 функционирующих  от-
делений  почтовой  связи, 
которые ежедневно обслужи-
вают около 100 тыс. клиен-
тов, при этом существенное 
количество объектов почто-
вой связи отремонтировано и 
модернизировано. Планируе-
мая модернизация позволяет 
улучшить рабочие условия 
производственного персона-
ла, оптимизировать форма-
ты обслуживания, повысить 
эффективность внутренних 
бизнес-процессов работы 
отделений. В 2020 году нам 
удалось произвести капи-
тальные и текущие ремонты 
в 19  отделениях, на данный 
момент в этих объектах по-
чтовой связи производится 
укомплектование мебелью 
и элементами фирменного 
стиля. 

Обеспечение сотрудников 
спецодеждой и  средства-
ми  индивидуальной защиты 
производится на бесплатной 
и постоянной  основе, все 
расходы оплачивает филиал. 

Окончание на 2-й стр.

Завершился   сложный   2020  год, в  котором из-за  
пандемии многим организациям и ведомствам при-

шлось перестраивать свою работу. Особо возросла   на-
грузка  на  почтовую службу республики: во-первых,  вы-
росло число тех, кто воспользовался услугами почты для 
доставки товаров, во-вторых, необходимо было соблю-
дать  новые  санитарно-эпидемиологические требования  
в  отделениях  связи, при  доставке корреспонденции  
адресату  и  т. д. О том, как почтовики справились с этими 
непростыми задачами, рассказал руководитель Управле-
ния Федеральной почтовой связи КЧр ахмат лайпанОв.

в выставОЧнОм пави-
льоне Государственно-

го Карачаево-Черкесского 
и с то р и ко - к ул ьт ур н о го 
и природного музея-
заповедника им. м. О. 
Байчоровой открылась 
ежегодная выставка «Эхо 
афганской войны», посвя-
щенная 32-летию вывода 
советских войск из афга-
нистана.

Как объяснил в день от-
крытия выставки замести-
тель председателя регио-
нального отделения Союза 
ветеранов Афганистана За-
мрат Хашукаев, выставка 
предназначается для жите-
лей республики, в частности 
для подрастающего поколе-
ния.

- Все, что делаем мы, 
воины-«афганцы» или ве-
тераны других боевых дей-
ствий: выставки, встречи с 
молодёжью и так далее, - все 
это благие дела. Потому что 
такие мероприятия призы-

вают беречь мирную жизнь, 
а также позволяют обесс-
мертить имена 42 воинов-
интернационалистов погиб-
ших в той почти 10-летней 
войне. А всего был призван 
741 наш земляк.

На выставке пред-
ставлены документаль-
ные материалы той войны: 
фотографии и вечно юных 
ребят-«афганцев», чья жизнь 
оборвалась в 18-20 лет, и уже 
повзрослевших ветеранов, и 
тех, кто ушёл из жизни в мир-
ное время. Письма, медали, 
документы...

- Многие фотодокумен-
тальные и вещевые мате-
риалы собраны в фондах 

нашего музея-заповедника. А 
материалы, выставленные на 
стенде и витринах: медали, 

обмундирование, виды ору-
жия и многие другие эскпо-
наты, вплоть до одежды мод-

жахедов, - нам предоставил 
председатель республикан-
ского отделения Союза ве-
теранов Афганистана Исса-
Али Мамчуев, - объяснила 
завсектором современной 
истории музея-заповедника 
Ирина Джегутанова. - Такие 
выставки проводятся еже-
годно, их посещает большое 
число жителей города и ре-
спублики: школьники, студен-
ты и т.д. 

Кто-то видит эти мате-
риалы и экспонаты в первый 
раз, кто-то приходит и дваж-
ды, и трижды, но каждый, кто 
своими глазами видит огром-
ное количество различных 
экспонатов времен войны в 
Афганистане и личные вещи 
воинов-интернационалистов, 
уходит под большим впечат-
лением. 

Добавим, что выставка 
«Эхо афганской войны» от-
крылась 11 февраля и прод-
лится до 28 февраля.

шахриза БОГатырева.

Интервью

Не забывать 
во имя мира!

До конца 2021 года все 100% образовательных и ме-
дицинских учреждений Карачаево-Черкесии будут 

обеспечены широкополосным доступом к сети ин-
тернет. Об этом написал глава региона в своем офи-

циальном аккаунте в Instagram. Данному вопросу было 
посвящено также совещание, которое прошло с участием 
вице-премьеров руслана тамбиева, Дмитрия Бугаева и 
министра цифрового развития КЧр руслана Коваленко.

Первыми к Интернету, еще в 2018 году, были подключе-
ны лечебно-профилактические учреждения КЧР – всего 50. 
За предыдущие 2 года к Интернету были подключены 78 
школ и 46 ФАПов. В текущем году доступом будут обеспече-
ны еще 52 школы и 43 ФАПа. Скорость потока информации 
будет достаточно высокой, чтобы школьники и педагоги мог-
ли участвовать в различных образовательных программах и 
конкурсах, а сотрудники ФАПов проводить телемедицинские 
консультации.

Министр цифрового развития КЧР Руслан Коваленко про-
информировал и о других направлениях цифровизации ре-
гиона.

«Одно из перспективных – внедрение платформы 
обратной связи для населения. По сути, у нас появится еще 
один механизм обратного контроля за решением проблемных 
вопросов, которые озвучат наши граждане. К этой работе бу-
дет подключен региональный ЦУР.

Кроме того, 215 тысяч жителей республики - более 80% 
уже зарегистрированы на портале госуслуг, что дает им 
возможность направить электронное обращение по вопро-
сам образования, социальной защиты, ЖКХ, здравоохра-
нения, транспорта и дорожного хозяйства, строительства и 
жилищной политики. И оно будет рассмотрено нашими спе-
циалистами. Минцифры региона также будет обеспечивать 
техническую сторону этого процесса.

Чем больше будет внедрено каналов обратной связи, тем 
лучше и оперативнее мы сможем отслеживать основные за-
просы населения и повышать эффективность своей работы», 
- написал в своем официальном аккаунте Глава Карачаево-
Черкесии Рашид Темрезов.

в сентябре 2020 года при поддержке правитель-
ства москвы и фонда «московский инновационный 

кластер» стартовал проект по включению предпри-
ятий легкой промышленности всех регионов россии 

в Биржу контрактного производства. проект реализуется 
на IT–платформе московского инновационного кластера.

Проект представляет собой площадку для российских 
швейных предприятий, где можно напрямую взаимодейство-
вать с дизайнерами, ритейлерами, промышленными пред-
приятиями, организациями социальной сферы. Для швей-
ных предприятий проект — это дополнительный бесплатный 
канал привлечения заказчиков на производство. Также есть 
возможность найти подрядчиков на выполнение непрофиль-
ных работ в рамках биржи.

Поиск заказов на бирже осуществляется по всему переч-
ню наименований производства одежды и обуви, от неболь-
ших до крупных заказов. Площадка включает несколько со-
тен потенциальных заказчиков и исполнителей для отрасли 
легкой промышленности.

Участие в кластере, размещение информации о компании 
и работа с сервисами биржи контрактного производства по 
направлению «Легкая промышленность и индустрия моды» 
для всех бесплатное.

Чтобы войти в состав кластера и стать участником биржи 
контрактного производства, необходимо пройти регистрацию 
и аккредитацию на IT-платформе Московского инновационно-
го кластера – https://i.moscow/.

Контактное лицо по общим вопросам работы биржи: опе-
ратор биржи по направлению «Легкая промышленность»: 
Анастасия Ушакова, тел.: +7 (925) 960-06-50, эл. почта: mic@
uniform-atelier.ru; Сандра Гарифуллина, тел.: +7 (903) 520-75-
15.

По техническим вопросам: Олег Караваев, тел.: +7 (904) 
543-10-42, эл. почта: karavaev@uniform-atelier.ru

Для привлечения 
потенциальных заказчиков

В ходе мониторинга теле-
коммуникационной сети Ин-
тернет сотрудниками УНК 
МВД по КЧР выявлены ссыл-
ки на информационные ре-
сурсы, содержащие методи-
ки разработки, изготовления 
и использования наркотиче-
ских веществ, психотропных 
веществ и их прекурсоров, 
новых потенциально опас-
ных психоактивных веществ, 
места их приобретения, 
способы и места культиви-
рования наркосодержащих 
растений. Указанные ссылки 
изъяты из общего доступа 
и, в соответствии со ста-
тьей 15.1 ФЗ от 27.07.2006 
№ 149-ФЗ «Об информации, 
информационных технологи-
ях и о защите информации», 
направлены в Управление 
Федеральной службы по 
надзору в сфере связи, ин-
формационных технологий и 
массовых коммуникаций по 
КЧР для ограничения досту-
па к сайтам в сети Интернет, 
содержащим информацию, 
распространение которой в 
Российской Федерации за-
прещено.

Как сообщает Министер-
ство культуры КЧР, наша ре-
спублика примет участие во 
Всероссийском проекте «Ки-
ноуроки в школах России». 
Учащимся будут показывать 
короткометражные фильмы, 
которые помогут развитию 
их личности, воспитанию па-
триотизма и гражданствен-
ности. Первое занятие во 
всех общеобразовательных 
учреждениях будет посвя-
щено мужеству защитников 
Отечества. Кроме того, в 
рамках проекта Карачаево-
Черкесия примет участие 
в благотворительной акции 
по сбору макулатуры «Ки-
ноэкология». Вырученные 
средства будут направлены 
на создание профессио-
нальных короткометражных 
художественных фильмов в 
нашем регионе.

Министерством природ-
ных ресурсов и экологии КЧР 
и его подведомственными 
учреждениями в январе про-
ведено 123 патрульных ме-
роприятия для выявления 
незаконных рубок лесных 
насаждений и других нару-
шений, в том числе в местах 
заготовки древесины арен-
даторами лесных участков. 
Кроме того, проверены 179 
транспортных средств, кото-
рые вывозили древесину из 
леса, на предмет наличия со-
проводительных документов 
и правильности их оформле-
ния. Документы соответство-
вали установленному поряд-
ку. В ходе патрулирований, 
отмечает Минприроды КЧР, 
нарушений лесного законо-
дательства не выявлено.

Глава КЧр рашид темрезов провел рабочую 
встречу с главой администрации абазинского 

муниципального района русланом Кужевым, который 
проинформировал о социально-экономическом 

развитии района за период 2019 - 2020 гг.
По программе «Формирование современной городской 

среды» проведены работы по благоустройству 4 обществен-
ных территорий: в а. Инжич-Чукун, а. Эльбурган, а. Кубина и 
а. Псыж. Также благоустроены парковые зоны в а. Кубина, а. 
Псыж и в а. Эльбурган.

В средних школах аулов Псыж, Кара-Паго, Инжич-Чукун и 
Эльбурган открыты «Точка роста». Завершено строительство 
и введен в эксплуатацию Дом культуры на 200 мест в а. Куби-
на после его реконструкции.

В ауле Инжич-Чукун установлена спортивная площадка 
для сдачи норм ГТО, завершено строительство многофунк-
циональной спортивной площадки и футбольного поля в а. 
Псыж. В ауле Эльбурган завершено строительство нового 
Дома культуры на 250 мест и там же близится к завершению 
строительство детского сада-яслей на 80 мест.

Точечно по населённым пунктам района ведется работа 
по улучшению водоснабжения, газоснабжения и улучшению 
состояния дорожного полотна.

На сегодняшний день идет формирование 48 земель-
ных участков для многодетных семей на территории Инжич-
Чукунского сельского поселения.

В этом году запланировано: проведение капитального ре-
монта МКОО «Гимназия №1 а. Псыж», строительство парко-
вой зоны в а. Инжич-Чукун, ремонт улично-дорожной сети в 
разрезе сельских поселений, продолжение работ по замене 
ветхих водопроводных сетей, продолжение газификации но-
вых микрорайонов аула Псыж и аула Кубина.

пресс-служба Главы и правительства КЧр.

Район развивается 

Февральское солнце в 
этот день особенно ярко 
сияло над новым красивым 
зданием, которого так долго 
ждали в Кубине. Словно при-
рода радовалась вместе с ее 
жителями. Если ранее мест-
ным любителям спорта при-
ходилось ютиться в тесном, 
плохо оснащенном помеще-
нии, то теперь им раздолье. 

Открывая официальную 
часть мероприятия, Глава 
республики Рашид Темрезов 
поприветствовал присутству-
ющих, поздравил с успешной 
реализацией федеральной 
целевой программы «Раз-
витие физической культу-
ры и спорта в Российской 
Федерации» на территории 
Карачаево-Черкесии и отме-
тил, что власти региона на 
этом не остановятся, плани-
руется строительство еще не 
одного спортивного сооруже-
ния.

- Нашим национальным 
лидером - Президентом Рос-
сии Владимиром Путиным 
ставятся очень серьезные за-
дачи по развитию спортивно-
го интереса у подрастающего 
поколения, по модернизации 

спортивных объектов и соо-
ружений, благодаря которым 
наша молодежь будет иметь 
возможность реализовать 
себя в спорте. Карачаево-
Черкесия всегда отличалась 
спортсменами, которые про-
славляли свою малую ро-

дину высокими достижения-
ми, громкими победами на 
спортивных аренах разного 
уровня, в том числе на олим-
пийских площадках. Сегодня 
у нас есть прекрасная воз-
можность растить будущих 
чемпионов Европы, мира, 

олимпийских призеров. Я ис-
кренне надеюсь, что из этого 
большого спорткомплекса 
выйдет не одно поколение 
талантливых ребят, - сказал 
Р. Темрезов.

Окончание на 2-й стр.

еще ОДнО знаменательное событие произошло на 
днях в Карачаево-Черкесии - в ауле Кубина абазин-

ского района был открыт современный многофункцио-
нальный физкультурно-оздоровительный комплекс. 
вместе с жителями аула на торжество по этому случаю 
прибыли глава региона рашид темрезов, руководители 
министерств и ведомств республики, представители ре-
гиональных общественных организаций.
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Перечень и объем вы-
даваемых изделий устанав-
ливаются в зависимости от 
результатов специальной 
оценки условий труда и норм 
выдачи. Почтальоны, водите-
ли, сопровождающие, сорти-
ровщики, электромеханики, 
электромонтеры, уборщики  
обеспечиваются куртками, 
рабочими костюмами, пла-
щами, обувью. Почтальоны, 
выходящие на  доставку,  
обеспечиваются антискольз-
ящими средствами в холод-
ное время года и отпугивате-
лями  собак.

- Чем был знаменате-
лен прошлый год для ра-
ботников почтовой свя-
зи?

- Прошедший  год  для  
почты  КЧР  был  юбилей-
ным -  100  лет  назад ре-
волюционный  комитет под  
председательством  Умара  
Джашуевича Алиева принял  
постановление об открытии  
почтовой  связи на  террито-
рии  Карачаево-Черкесии. В  
честь  этой  юбилейной  даты   
нами выпущен специальный 
маркированный  конверт с  
изображением здания Чер-
кесского  почтамта.   

- Несмотря на  панде-
мию,   у  работников   ре-
дакций  республиканских  
газет  и  наших  читате-
лей  было   меньше нарека-
ний  по  доставке   газет  
подписчикам. Раньше  не-
довольство   связывали  с  
нехваткой  почтальонов...

- Текучесть кадров пыта-
емся сдержать личной вовле-
ченностью в процесс работы 
на всех этапах от приема 
до доставки, проводим по-
стоянные  курсы обучения и 
повышения квалификации 
наших работников. Всем 

работникам почтовой связи 
предоставляется  социаль-
ный пакет, включающий пре-
мирование, оздоровление и 
отдых.

- В нынешних условиях 
очень сложно вести под-
писную кампанию. Как вам 
удается заинтересовать 
подписчиков не преры-
вать связь с газетой? 

- В рамках подписной 
кампании во всех филиалах 
Почты России проводится 
акция по благотворительной 
подписке «Дерево добра».  
Она  направлена на под-
держку тех, кто нуждается 
в помощи и заботе. Но не в 
меньшей степени она нуж-
на и всем нам, потому что в 
каждом человеке заложена 
потребность делать добро, 
а здесь мы получаем как раз 
такую возможность.

- И общество, и кон-
кретного  человека   мож-
но  верно  оценить  по  
одному  критерию – отно-
шению  к  старикам. 

 - Да,  вы правы, мы долж-
ны уважать старшее поколе-
ние и заботиться о нем. Мы 
приглашаем ветеранов по-
чты на все наши мероприя-
тия, посещаем их  на  дому,  
поздравляем с юбилейны-
ми   и  праздничными  дата-
ми. Мы  гордимся  тем, что 
у нас есть ветеран Великой 
Отечественной войны Ведер-
никова Лидия Семеновна. 

Она  работала связистом на 
телеграфе  Главпочтамта го-
рода Черкесска.  Нынешним  
работникам  почты  есть  на  
кого  равняться.

- Расскажите, пожалуй-
ста, о работе молодежно-
го совета, созданного при  
УФПС по  КЧР.

-  На сегодняшний день 
молодежный совет есть в 
каждом филиале Почты Рос-
сии, в том числе и в нашей 
республике. Помимо реше-
ния производственных за-
дач, каждый участник совета 
имеет возможность реали-
зовать себя и в других на-
правлениях - это участие в 
спортивных и культурных ме-
роприятиях, волонтерство, 
повышение квалификации и 
карьерный рост. Молодеж-
ный совет управления тесно 
сотрудничает с профсоюзны-
ми организациями, админи-
страциями муниципальных 
образований, учебными за-
ведениями, общественными 
объединениями, является 
постоянным участником мо-
лодежных форумов, семи-
наров и конференций, про-
водимых Почтой России.  С 
Общественным советом 
МВД проводятся совмест-
ные мероприятия, такие как 
подготовка к школе детей из 
малообеспеченных семей, 
неблагополучных семей, 
стоящих на учете. Ребята 
организовывают сбор кор-

мов, средств и медикамен-
тов для бездомных собак,  
проводят акции «Большая 
помощь маленькому другу», 
донорские акции,  выписы-
вают газеты и журналы  для  
Дома престарелых и инва-
лидов,  принимают участие 
в экологических акциях, а 
также участвуют в различ-
ных конкурсах и спортивных 
мероприятиях почтовиков. В 
2020 году в связи с ограни-
чениями, вызванными панде-
мией коронавируса, большая 
часть  мероприятий моло-
дежного совета  проводилась 
в онлайн-формате. Но своей 
актуальности и остроты от 
этого они не потеряли, соби-
рая все так же много участ-
ников. Кроме возможности 
профессионального роста 
и личного развития каждый 
член молодежного совета 
получает уникальный опыт 
взаимодействия с разными 
людьми и организациями.

- Ваши  пожелания  на-
шим  подписчикам, всем  
жителям  Карачаево-
Черкесии.

- Я хочу пожелать в этот 
трудный период быть терпе-
ливыми, беречь себя и сво-
их близких, здоровья, всем 
сердцем любить свой родной 
уголок - нашу Карачаево-
Черкесию. А всем журнали-
стам желаю острого пера и 
благодарных читателей.                                              

Ф. Кулова.

В ногу 
со временем

Экспертное 
мнение

верховный Суд рФ 
принял в производство 

иск ковид-диссидентов к 
Правительству россии с 
требованием исключить 
коронавирус из перечня 
опасных болезней, что по-
зволяет вводить на тер-
ритории страны специ-
альные ограничительные 
меры. разбирательство 
пройдет в апреле, к уча-
стию в нем суд пригласил 
генпрокурора рФ.

По мнению замести-
теля декана факультета 
экономики, управления и 
права Северо-Кавказского 
института - филиала ран-
хиГС Сергея решетняКа, 
верховный Суд рФ с уче-
том соблюдения всех фор-
мальных требований не 
имел права не принимать 
поданный к Правительству 
рФ иск:

- На самом деле, данный 
факт надо воспринимать не 
с опаской и тем более не-
гативно, а положительно. В 
стране достаточно большое 
количество людей, которые 
пытаются влиять на обще-
ственное сознание, ссылаясь 
на неправомерность реше-
ний Правительства в вопро-
се ограничительных мер. И 
решение Верховного Суда 
должно будет поставить точ-
ку в таких разговорах. По 
крайней мере, в правовой 
плоскости.

С большой долей вероят-
ности суд не удовлетворит 
требования истцов, посколь-
ку риски и угрозы COVID-19 
реальные и, к сожалению, 
достаточно большие.

Факт отрицания суще-
ствования болезни не по-
зволил нам стабилизировать 
ситуацию с болезнью ещё в 
прошлом году, когда можно 
было реально не допустить 
не только её серьезное рас-
пространение, но и в прин-
ципе локализовать в Мо-
скве и Санкт-Петербурге. В 
итоге пандемия затянулась 

уже больше 
чем на год. Не 
будь призывов 
и г н о р и р о ват ь 
ограничения, а 
как следствие, 
и распростра-
нение болезни, 
вполне возмож-
но, и ограничи-
тельные меры 
уже были бы 
сняты. И тем 
более неумест-
ны заявления 
истцов о том, 
что если суд 
не станет на их 
сторону, то бо-
роться с запре-
тами будут уже 
неправомерны-
ми методами. 
Фактически это 

давление на суд, что в прин-
ципе недопустимо. Нельзя 
забывать и тот факт, что не-
законные акции не приведут 
к желаемому, а лишь усугу-
бят ситуацию. 

Самым наглядным явля-
ется пример Владикавказа, 
когда местные предпринима-
тели вышли на несанкциони-
рованный митинг, а потом в 
регионе был зафиксирован 
всплеск заболеваемости. 
В Европе и США та же си-
туация. Как только граждане 
выходили на улицы, сразу 

- всплеск заболеваемости и 
увеличение смертности бо-
леющих COVID-19.

Можно понять бизнес, ко-
торый несет колоссальные 
убытки. Но игнорирование 
угрозы болезни не только не 
спасет экономику, а напро-
тив, может усугубить ситуа-
цию. Пример того мы сейчас 
наблюдаем в Германии, ко-
торая достаточно быстро 
отказалась от ограничений, 
а потом была вынуждена 
вернуться к самым жестким 
формам карантина.

В нашей стране ситуация 
не столь критична, ограничи-
тельные меры не настолько 
суровые, как на Западе, да и 
есть тенденция к их ослабле-
нию. Если сейчас отказаться 
от тех мер, которые являются 
действенными, мы рискуем 
повторить пример европей-
ских стран. А в отличие от 
них наша экономика себе 
такого позволить не может. И 
важным является ещё один 
фактор – ограничительные 
меры нужны не для того, что-
бы остановить бизнес, а что-
бы спасать жизни. Кто знает, 
скольких мы потеряем без-
возвратно, если в один миг 
откажемся от тех мер, кото-
рые нас же защищают.

Подготовила 
армида КИшМахова.

Когда на кону – 
человеческие жизни

Правительство рос-
сии приняло решение о 
переносе основного этапа 
всероссийской переписи 
населения - с апреля на 
сентябрь 2021 года, сооб-
щили в росстате. Предва-
рительные итоги перепи-
си будут представлены в 
январе-феврале 2022 года.

Главной причиной пере-
носа основного этапа пере-
писи населения является 
сохраняющаяся неопреде-
ленность эпидемиологиче-
ской ситуации. Новый срок 
проведения – сентябрь - был 
выбран на основании ана-
лиза ситуации с COVID-19 в 
2020 году. 

«Мы посмотрели, как раз-
вивалась эпидемия в про-
шлом году: самый минималь-
ный месяц, когда был спад 
заболеваемости и смертно-
сти, это был сентябрь», - по-
яснили в ведомстве.

Это уже второй перенос 
Всероссийской переписи 
населения: изначально она 
должна была пройти в октя-
бре 2020 года, но решением 
Правительства из-за панде-
мии COVID-19 срок переписи 
был сдвинут на апрель 2021 
года. Теперь проведение 
переписи отложено до сентя-
бря текущего года.

Согласно рекомендациям 
Роспотребнадзора, на пере-
писных участках должна быть 
обеспечена возможность со-
циальной дистанции между 
людьми не менее 1,5 м, а 
также организован ежеднев-
ный бесконтактный контроль 
температуры тела (работни-
ки и посетители переписно-
го участка с температурой 
выше 37,1 градуса допуще-
ны не будут). Кроме того, Ро-
спотребнадзор рекомендует 

привлекать к Всероссийской 
переписи населения сотруд-
ников, имеющих иммуногло-
булин G к COVID-19 в защит-
ных титрах.

Об изменении сроков 
проведения переписи насе-
ления из-за эпидемиологиче-
ской обстановки уже заяви-
ли статистические службы 
США, Аргентины, Бразилии, 
Эквадора, Киргизии, напом-
нили в Росстате.

Всероссийская перепись 
населения впервые пройдет 
в цифровом формате. Глав-
ным нововведением станет 
возможность самостоятель-
но заполнить электронный 
переписной лист на порта-
ле «Госуслуги». При обхо-
де жилых помещений пере-
писчики будут использовать 
планшеты со специальным 
программным обеспечени-
ем. Также пройти перепись 
можно будет на переписных 
участках, в том числе в по-
мещениях многофункцио-
нальных центров оказания 
государственных и муници-
пальных услуг «Мои доку-
менты».

Стоимость переписи, ко-
торая ранее была опреде-
лена в 32 млрд рублей, вы-
растет с учетом повторной 
переписи в труднодоступных 
районах, а также необходи-
мости выполнять рекоменда-
ции Роспотребнадзора по со-
циальному дистанцированию 
и дезинфекции. Кроме того, 
с учетом инфляции Росстат 
предложил увеличить зар-
платы переписчиков (с опре-
деленных еще в 2018 году 
18 тысяч рублей) и решил не 
увольнять уже работающих 
пять тысяч уполномоченных 
по проведению переписи и 
пять тысяч инструкторов, а 
также 1 тысячу временных 
сотрудников в территориаль-
ных органах Росстата.

Подготовила 
армида КИшМахова.

Нас перепишут
в сентябре

Окончание.
Начало на 1-й стр.

Радостные дети - учащие-
ся школы с удовольствием 
декламировали стихи, по-
священные открытию спорт-
комплекса. Звучала веселая 
музыка в лад чувствам и 
настроению, которые испы-
тывали дети и их родители, 
пришедшие поддержать сво-
их чад в этот день. 

Для многих из них это ме-
роприятие тоже было долго-
жданным. Именно об этом 
рассказала многодетная 
мама - жительница аула Ку-
бина Людмила Шебзухова. 

- Я - мама четверых де-
тей, двое из них - мальчики, 
и они с малых лет увлекают-
ся спортом. Для них это пре-
красная возможность про-
водить время с пользой для 
здоровья. При этом каждый 
из них старается не отста-
вать от другого: если у одно-
го есть достижения, то и вто-
рой делает все, чтобы быть в 
числе успешных. Такой здо-
ровый дух соперничества, 
чувство ответственности друг 
за друга, подлинное мужское 
начало можно выработать в 
здоровой среде, такой, какая 
бывает, например, на заняти-
ях спортом. А когда к тому же 
есть все необходимые усло-
вия, то чего желать более. До 
некоторых пор ребята 

занимались в маленьком по-
мещении, которое с трудом 
можно назвать борцовским 
залом. Я, как и многие мамы, 
папы, бабушки, дедушки, для 
которых очень важно буду-
щее их детей, внуков, благо-
дарю всех, кто приложил руку 
к строительству этого ФОКа, 
тем самым воплотив мечты 
наших спортсменов. Наши 
старшие говорили: «Плохое 
мы оставим и забудем, а все 
лучшее - для потомков», - по-
благодарила Л. Шебзухова. 

Право разрезать красную 
ленту, символизирующую от-

крытие ФОКа, было предо-
ставлено чемпиону мира по 
вольной борьбе среди ма-
лых народов, мастеру спор-
та международного класса, 
тренеру по вольной борьбе 
спортивной школы им. Чуко-
ва «Юность» Расулу Чукову, 
а также юным спортсменам - 
неоднократному победителю 
и призеру всероссийских со-
ревнований по мини-футболу 
Расиму Готову и неоднократ-
ному победителю и призеру 

всероссийских и региональ-
ных соревнований по воль-
ной борьбе Таналю Балову. 

А затем заиграла музы-
ка. Перед гостями выступили 
юные гимнастки, исполнив-
шие композицию под зажи-
гательную символичную пес-
ню «Мы - будущее страны». 
Далее гости проследовали в 
здание ФОКа, где на татами 
их ждали юные спортсмены, 
жаждущие показать свое ма-
стерство. Глава региона оце-
нил это и пожелал будущим 
чемпионам добиваться по-
ставленных целей и уверен-

но идти к победам. 
К слову, общая площадь 

нового ФОКа составляет по-
рядка 900 квадратных ме-
тров. В двухэтажном про-
сторном комплексе есть зал  
для занятий вольной борьбой 
(его площадь - 24х15,34 ме-
тра), рассчитанный на 30 че-
ловек в смену. К тому же име-
ется универсальный игровой 
и тренажерный залы, а еще 
- раздевалки и администра-
тивные помещения.

В республике в послед-
ние годы отмечается поло-
жительная динамика в сфере 
физической культуры и спор-
та. Доля граждан, системати-
чески занимающихся спор-
том, в 2015 году составляла 
33,1%, а в 2020 году - 46,5%. 
А это не только победы на со-
ревнованиях, но и здоровье 
наших детей, полезный досуг 
молодежи и активное время-
препровождение наших стар-
ших. 

Светлана КИлБа.
Фото автора. 

«нам важно здоровье
детей!»

«В каком случае допуска-
ется возврат купленных в 
магазине продуктов пита-
ния? 

Г. Иванников, г.Черкесск».
Продукты питания - это 

те товары в магазинах, на 
продуктовых складах и 
базах, которые после по-
купки могут употребляться 
в пищу сразу или после их 
приготовления. И при воз-
врате или обмене таких 
товаров есть свои нюансы. 
например, качественный 
продукт питания с нор-
мальным сроком годности 
вы не сможете вернуть или 
обменять - Закон «о защи-
те прав потребителей» за-
прещает это делать. но как 
быть, если купленный то-
вар испорчен или просро-
чен? отвечает наш эксперт 
– юрист азамат ужахов: 

- Возвратить купленный 
продукт питания с полной 

уверенностью в своей право-
те и без противоречия закону 
можно в том случае, когда 
это просроченный или не-
качественный товар; если в 
его составе присутствуют по-
сторонние или вредные для 
здоровья ингредиенты или 
примеси, а также когда вы 
обнаружили несоответствие 
между информацией, заяв-
ленной на упаковке, и ее вну-
тренним содержимым.

В магазине нужно предъ-
явить некачественный товар 
и обозначить причину его 
непригодности. При этом на 
руках у вас должен быть сам 
товар, чек на его покупку или 
другое доказательство его 
приобретения в данном мага-
зине и ваш паспорт (для за-

полнения заявки на возврат 
в случае необходимости). 
Возвращая товар, вы имеете 
право поменять его на такой 
же, но качественный; вернуть 
назад свои деньги; вернуть 
часть денежных средств, 
оставив продукт у себя.    

Внимание! Поврежденная 
упаковка не может стать по-
водом для отказа в возвра-
те товара. И если продавец 
укажет причиной невозврата 
именно нарушение целост-
ности его упаковки, знайте, 
что он поступает незакон-
но, а значит, вы имеете пол-
ное право оставить запись в 
книге жалоб (если она есть, 
ведь с января 2021 года ее 
наличие необязательно) или 
на сайте данного магазина в 

разделе обратной связи. Кро-
ме того, сообщите об отказе в 
Роспотребнадзор.

Если возвращаемый про-
довольственный товар явно 
испорчен (плесень, грязь, 
несъедобные вкрапления и 
проч.), продавец произведет 
его обмен или вернет вам 
деньги. Вполне вероятно 
даже без требования соста-
вить заявление на возврат.

В случае если в магазине 
отказываются идти навстре-
чу и не реагируют на ваши 
аргументы о непригодности 
товара, продавец может от-
править товар на экспертизу. 
И в этом случае придется со-
ставить претензию в двух эк-
земплярах, один из которых 
вы вручите администрации 

магазина или отправите за-
казным письмом на адрес 
продавца с уведомлением о 
доставке.

В претензии нужно обяза-
тельно указать информацию 
и контактные данные заяви-
теля; название организации 
обращения и личные данные 
ее руководителя. Внятно из-
ложите суть вопроса (пере-
числите все дефекты про-
довольственного товара) и 
предложения по решению 
конфликтной ситуации (вер-
нуть деньги, поменять на 
другой товар). Укажите пере-
чень документов, доказываю-
щих покупку возвращаемого 
товара конкретно у этой тор-
говой организации (чек, пока-
зания свидетелей и т. д.). Не 
забудьте поставить дату со-
ставления/подачи и подпись 
заявителя.

При составлении доку-
мента на возврат или обмен 
некачественного продоволь-
ственного продукта питания 
имейте в виду, что делать это 
следует до окончания срока 

использования товара (с при-
ложением доказательств), 
если вы покупали годный 
по срокам товар. Составить 
претензию позже вы можете 
в случае приобретения про-
сроченного товара либо если 
вы морально и физически 
пострадали от его использо-
вания и можете это доказать 
(чеки, показания свидетелей, 
медицинская справка, ре-
зультаты экспертизы). Пре-
тензию следует передать в 
администрацию магазина, 
проследив, чтобы на ней по-
ставили отметку о вручении.

Время, отведенное про-
давцу на ответ по заявлению, 
составляет 10 дней. При на-
личии каких-либо проблем в 
решении конфликта придет-
ся обращаться в суд. Одна-
ко имейте в виду - в случае 
отсутствия веских доказа-
тельств продавец вправе от-
казать вам в обмене/возврате 
продовольственного товара.

Подготовила 
лариса нИКолаева.

«Верните 
мне деньги!»

В прокуратуре КЧР

о КачеСтве МИнеральной воды
Прокуратура Карачаевского района провела проверку 

исполнения законодательства в деятельности предприятий, 
осуществляющих производство и реализацию минеральной 
воды.

Проверкой установлены допускаемые нарушения феде-
рального законодательства о санитарно-эпидемиологическом 
благополучии населения.

В ООО «Домбай» не проводятся с должной периодич-
ностью проверки технического состояния трубопроводов и 
коллекторов. Администрацией коммерческой организации не 
приняты меры по обеспечению персонала водоразливного 
цеха  спецодеждой.

В ООО «Компас» не проведена аттестация работника по 
программе санитарного минимума, имеют место случаи до-
пуска к работе сотрудников с ненадлежащим образом оформ-
ленными медицинскими книжками.

Для  устранения выявленных нарушений закона прокуро-
ром внесено 2 представления директорам предприятий.

Кроме того, в отношении руководителей возбуждено 2 
дела об административных правонарушениях, предусмо-
тренных ч. 1 ст. 6.3 КоАП РФ (нарушение законодательства в 
области обеспечения санитарно-эпидемиологического благо-
получия населения), которые направлены  в Управление Ро-
спотребнадзора по КЧР.

Акты прокурорского реагирования находятся на рассмо-
трении, устранение выявленных нарушений закона -  на кон-
троле прокуратуры района.

вСе воПроСы на Контроле
Первый заместитель прокурора Карачаево-Черкесской 

Республики Санал Бахников провел прием граждан, про-
живающих в г. Черкесске. Жители активно откликнулись на 
данное мероприятие. Поводами для обращений заявителей 
послужили различные нарушения законодательства.

Жительница республиканской столицы, являющаяся мно-
годетной матерью и имеющая на иждивении четверых детей, 
обратилась по ряду вопросов, связанных с нарушениями при 
начислении и взимании задолженности по кредитному до-
говору, необоснованным наложением ареста на денежные 
средства, поступающие в качестве социальных пособий на 
детей.

Обращение жильцов многоквартирного дома по ул. Лобо-
дина в г. Черкесске было связано с бездействием управляю-
щей компании, а также муниципальных и контролирующих 
органов в части обеспечения отопления в однокомнатных 
квартирах.

Коллективное заявление членов ЖСК «Витязь», нахо-
дящегося в стадии банкротства, обуславливалось неправо-
мерным отказом Управления Росреестра по КЧР в государ-
ственной регистрации права собственности на объекты 
недвижимости.

Одно из обращений было связано с нарушениями градо-
строительного законодательства.

В ходе мероприятия заявителям даны подробные разъяс-
нения по вопросам применения интересующих их аспектов 
действующего законодательства.

По всем поступившим обращениям от граждан приняты 
письменные заявления, по которым незамедлительно орга-
низованы прокурорские проверки.

Результаты рассмотрения обращений поставлены первым 
заместителем прокурора республики на контроль.

не СоответСтвует треБованИяМ
Прокуратура Малокарачаевского района по обращению 

заявителя провела проверку исполнения законодательства, 
регламентирующего порядок обращения с отходами. 

Проверка показала, что эксплуатируемая индивидуаль-
ным предпринимателем площадка для временного складиро-
вания отходов IV класса опасности не соответствует требо-
ваниям, установленным нормами Федерального закона «Об 
отходах производства и потребления». 

Отсутствует ливневая система канализации, предотвра-
щающая сброс сточных вод в водный объект.

Кроме того, в водоохранной зоне реки Подкумок осущест-
вляются движение и размещение грузового транспорта и 
спецтехники, используемых в хозяйственной деятельности 
предпринимателем. 

По итогам проверки прокуратурой района в отношении 
предпринимателя возбуждены дела об административных 
правонарушениях, предусмотренных ч. 1 ст. 8.42 КоАП РФ 
(использование водоохранной зоны водного объекта с нару-
шением ограничений хозяйственной и иной деятельности), ч. 
4 ст. 8.13 КоАП РФ (нарушение правил охраны водных объе-
ктов) и ч. 1 ст. 8.2 КоАП РФ (несоблюдение требований в об-
ласти охраны окружающей среды при обращении с отходами 
производства и потребления).

Административные материалы направлены для рас-
смотрения в Министерство природных ресурсов и экологии 
Карачаево-Черкесской Республики. 

Кроме того, в адрес хозяйствующего субъекта внесено 
преставление об устранении выявленных нарушений закона. 
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Святые 
наших дней

Особенности 
зимнего питания

Россельхознадзор информирует

Проезжая через стани-
цу зеленчукскую, труд-

но не заметить сияющих 
золотом куполов церкви. 
Храм большой, краси-
вый, им по праву гордятся 
станичники. Сам он по-
строен недавно, сменив 
сгоревшую церковь, став 
своеобразным символом 
завершения борьбы, про-
должавшейся на протяже-
нии ста лет, борьбы за свои 
убеждения, за свою веру. 
История храма совсем не 
простая, как не простым 
было то время, в котором 
жили люди, которые, не-
смотря ни на что, верили, 
молились и строили в ста-
нице церкви, а вместе с 
ними возводили главный 
храм - храм своей души.

В середине XIX века ка-
заками прикубанских станиц 
и переселенцами из Полтав-
ской губернии была основана 
станица Зеленчукская. Там 
где казаки - там и вера право-
славная. Поэтому в новой 
станице практически сразу 
был открыт приход и устрое-
на небольшая церковь, кото-
рую освятили в честь святых 
первоверховных апостолов 
Петра и Павла. 

Построили ее в 1860 году. 
Это была даже не церковь, 
а простой молитвенный дом. 
Здание было деревянное, на 
каменном фундаменте, коло-
кола укреплены на столбах. В 
1876 году с помощью Кубан-
ского казачьего войска была 
построена новая деревянная 
церковь, которую освятили 
20 августа 1878 г. Старый же 
молитвенный дом станич-
ное общество, с разрешения 
Ставропольской духовной 
консистории, пожертвова-
ло  Эстонско-Георгиевскому 
отселку, расположенному в 
семи верстах от станицы Зе-
ленчукской. 

Петропавловский приход 
был большим и крепким, но 
с установлением советской 
власти для верующих на-
ступили непростые времена. 

Гражданское противостояние 
затронуло все общество, не 
осталась в стороне и цер-
ковь.

В начале двадцатых годов 
прошлого столетия Петро-
павловская церковь перешла 
к обновленцам - сторонникам 
нового течения в правосла-
вии, так называемой «Живой 
церкви», которые ставили за-
дачу обновить церковь и ак-
тивно поддерживали совет-
скую власть. История этого 
движения - тема отдельной 
публикации, но борьба об-
новленцев со сторонниками 
традиционного православия 
была важной составляющей 
церковной жизни вплоть до 
самой войны. 

В архивно-следственном 
деле № 563, находящемся на 
хранении в УФСБ России по 
Карачаево-Черкесии, имеет-
ся направленное в районный 
исполком заявление обнов-
ленческого священника это-
го храма Даниила Стасенко. 
Документ датируется 1933 го-
дом и по своей сути является 
жалобой. Из этой жалобы мы 
узнаем, что часть верующих 
подала заявление в Зелен-
чукскую районную культовую 
комиссию о желании вер-
нуться под управление кано-
нической церкви Московско-
го Патриархата.  Заявление 
вызвало протест со стороны 
обновленческого духовен-
ства и верных ему прихожан. 
Поэтому Даниил Стасенко и 
написал встречное письмо 
местным властям с просьбой 
всячески воспрепятствовать 
«сергиевцам» (так называ-
ли сторонников Московского 
Патриархата, возглавляемо-
го в это время патриаршим 
местоблюстителем митро-
политом Сергием (Страго-
родским). Среди прочего, в 
своём заявлении клирик упо-
минает, что церковь в Зелен-
чуке уже 10 лет находится 
под юрисдикцией обновлен-
цев. Настоятеля поддержал 
и диакон Петропавловской 
церкви Алексей Солдатенко. 

В 1933 году обновлен-
цам удалось отстоять при-
ход. Однако противостояние 
двух сторон не прошло бес-
следно. Тех, кто желал снова 
соединиться с канонической 
Церковью, становилось все 
больше. Простые верующие, 
чтобы ускорить решение во-
проса, даже устраивали за-
бастовки. В этот момент к со-
чувствующему «сергиевцам» 
настоятелю Архипу Безрод-
ному примкнул священник 
Иоанн Семенов. 

Священник Иоанн Васи-
льевич Семенов родился в 
1883 году в ст. Зеленчукской. 
Происходил из духовного 
сословия, по национально-
сти – русский. Образование 
имел среднее. Был женат на 
Татьяне Семеновой, в семье 
росли двое детей. С 1914 
года служил псаломщиком 
в ст. Ивановской, а после 
Октябрьской революции, с 
1917 до 1926 года - в ст. Зе-
ленчукской. В 1926 г. рукопо-
ложен в священника.

Поначалу отец Иоанн 
поддерживал обновленцев и 
даже высказывался против 
канонической церкви. Слож-
ное было время, и мотивы у 
людей были разные. Кто-то 
из священников оставался 

верным своим убеждени-
ям, за что расплачивался 
ссылками в лагеря. Кто-то 
искренне поддавался рево-
люционным веяниям. Кто-то 
пытался сделать карьеру. 
Однако конъюнктурные про-
екты всегда недолговечны. 
Многие, осознав пагубность 
обновленчества, возвраща-
лись к традиционному право-
славию, да и самой власти, 
по мере укрепления сталин-
ской диктатуры, временные 
попутчики становились не-
нужными. Вернулся в лоно 
канонической церкви и отец 
Иоанн Семенов.  

Дорого обошлось ему это 
решение. В марте 1933 года 
отец Иоанн Семенов был 
арестован вместе с группой 
прихожан и монашествую-
щих. Все они были осужде-
ны по печально известной 
статье 58.10 УК СССР (про-
паганда или агитация, со-
держащие призыв к сверже-
нию, подрыву, ослаблению 
Советской власти...). Отец 
Иоанн и монахини Варвара 
(Бражникова), Акулина (За-
харченко) получили по 10 лет 
заключения в исправитель-
ных лагерях. Настоятель Пе-
тропавловского храма Архип 
Петрович Безродный, а также 

член церковного совета Дми-
трий Арсентьевич Кощуба, 
прихожанин Косьма Василье-
вич Захарченко и монахиня 
Матрона (Ленева) были при-
говорены к высшей мере на-
казания – расстрелу.  

Несмотря на жестокую 
расправу с церковным акти-
вом, приход продолжал су-
ществовать.

Вместо отца Архипа на-
стоятелем Петропавловского 
храма стал иеромонах Иосиф 
(Колесниченко). Родился он 3 
апреля 1860 года в слободе 
Воронцовка Воронежской гу-
бернии в семье зажиточных 
крестьян. Десять лет юноша 
трудился в монастыре на 
Новом Афоне близ Сухума, 
затем семь лет прожил на 
Святой горе. В 1917 –1921 гг. 
отец Иосиф служил военным 
священником в Белой армии. 

Был трижды арестован ОГПУ, 
лишен избирательных прав. 
Возглавлял приход вплоть 
до 1936 года, когда церковь 
была закрыта. Но и после 
этого продолжал исполнять 
требы в домах у станичников. 
В 1938 году отец Иосиф был 
арестован. В обвинительном 
заключении сказано: «Вел 
активную контрреволюцион-

ную работу против выборов в 
Верховный Совет, сам не уча-
ствовал в выборах; проводил 
контрреволюционную клеве-
ту на советскую власть и ее 
руководителей; распростра-
нял слухи о скорой гибели 
колхозов; вел активную рабо-
ту против мероприятий пар-
тии и правительства». Свою 
вину отец Иосиф не признал. 
Но этого и не требовалось. 
6 мая 1938 года решени-
ем тройки УНКВД СССР по 

Орджоникидзевскому краю 
отец Иосиф был приговорен 
к расстрелу. Реабилитирова-
ли священника только в 1990 
году. 

В начале войны с Петро-
павловского храма сняли ко-
локола, а потом разрушили и 
саму церковь. Из имущества 
уцелела лишь икона Святой 
Троицы. Прихожане продол-
жали молиться в доме Павла 
Овсова. 

Отбывая наказание в Ка-
рагандинском лагере, отец 
Иоанн Семенов получил ве-
сточку из дома, узнал о пе-
чальной участи прихода и 
дал обет Богу, что если оста-
нется жив, построит новый 
храм. 

В 1944 году священник 
вернулся из ссылки. К этому 
времени религиозная поли-
тика советской власти суще-
ственно изменилась. Был 
избран Патриарх, по всей 
стране стали открывать при-
ходы. Отец Иоанн зареги-
стрировал церковную общи-
ну и с энтузиазмом принялся 
за восстановление Петропав-
ловского храма. Уже в 1945 
году ему удалось получить 
участок под строительство 
и начать строить церковь. 
Трудно представить, как это 
было сложно. Не было ни 
денег, ни стройматериалов. 
Строили её всем миром. Эн-
тузиазм станичников не мог 
не вызвать обеспокоенности 
властей. 

Уполномоченный Совета 
по делам Русской Православ-
ной Церкви в Ставрополь-
ском крае Н. Чудин так опи-
сывал православную жизнь в 
станице Зеленчукской в 1947 
году: «Надо сказать, что ре-
лигиозное движение в крае 
еще велико, и церковь имеет 
большое влияние на отста-
лые трудящиеся массы. Нам 
известно много фактов, ког-
да молодежь под давлением 
родителей совершает венча-
ние и крещение детей, когда 

верующие родители всеми 
тонкими способами стремят-
ся приобщить детей к церк-
ви. Имеются и такие факты, 
когда верующие, не считаясь 
ни с чем, даже в ущерб свое-
му материальному благу по-
могают церкви. Например, 
в ст. Зеленчукской строится 
церковь. Там дважды соби-
рались деньги по приходу, 
но все не хватает сил до-
строить. Священник объявил 
сбор леса. Понесли каждый 
по палке, а один участник Ве-
ликой Отечественной войны, 
которому государство отпу-
стило деньги и лес на строи-
тельство дома, отдал весь 
полученный лес на строи-
тельство церкви». 

Когда Петропавловский 
храм был отстроен и воз-
обновились богослужения, 
одна из сосланных с отцом 
Иоанном монахинь Акули-
на Кузьминична Захарченко 
служила в нём псаломщицей. 
Протоиерей Иоанн Семенов 
до самой кончины окормлял 
приход. Похоронен священ-
ник на кладбище рядом с 
храмом. 

24 октября 2004 года ста-
рая церковь сгорела. Рядом с 
ней стараниями отца Петра 
Козыря уже строился новый, 
кирпичный храм. 12 июля 
2007 года, в престольный 
праздник, новый Петропав-
ловский храм был освящен 
епископом Ставропольским и 
Владикавказским Феофаном 
(Ашурковым). 

Храм живет, здесь по-
прежнему звучит Слово 
Божие, а выкованная в ис-
пытаниях вера неугасимым 
светочем освещает путь но-
вому поколению пастырей и 
мирян.

Светлана оСеЦКая.
По материалам книги 

иерея а. Гурина, М. осини-
ной «Святые наших дней», 

Черкесск, 2019.

Совсем не простая история

ПРОшеДшИй пандемий-
ный год оказался слож-

ным для всех категорий 
населения и всех сфер дея-
тельности. Это время ока-
залось ещё и проверкой на 
прочность представителей 
разных профессий.

Большие проблемы кос-
нулись представителей куль-
туры и искусства, ведь в про-
шлом году людям было явно 
не до зрелищ. Но артисты, 
творческие коллективы и му-
зыкальные работники не опу-
стили руки. В режиме онлайн 
и офлайн они давали концер-
ты, выступали перед зрите-
лями, подбадривая людей и 
не давая им унывать.  

- За прошедший год ра-
ботниками культуры наше-
го района было проведено 
218 мероприятий для более 
15000 зрителей. Так, было 
организовано 112 мероприя-
тий с участием более 7 700 
детей, для молодежи прове-
дено 61 мероприятие, общее 
число зрителей составило 4 
240 человек, - рассказывает 
Зульфия Глоова, управдела-
ми администрации Прикубан-
ского района.

Отметим, что мероприя-
тия в районе проводились в 
течение всего года, большую 
часть которого население 
провело в самоизоляции. 

Сразу же после новогод-
них каникул в 2020 году, 17 
января, в районном центре 
- п. Кавказском прошло меро-
приятие, посвящённое 77-й 
годовщине освобождения 
Черкесска, которое положило 

начало циклу мероприятий, 
посвящённых празднова-
нию 75-й годовщины победы 
в Великой Отечественной 
войне. Мероприятие было 
интересно ещё и тем, что его 
участники посетили Малое 
соленое озеро, где ознако-
мились с историей военных 
действий, проходивших 77 
лет назад на территории При-
кубанского района. 

А 27 января в При-
кубанской ЦРБ прошёл 
литературно-поэтический ве-
чер «Как хорошо на свете без 
войны», посвященный 76-й 
годовщине освобождения Ле-
нинграда от блокады. 

Акция «Обратный отсчёт 
времени до дня Победы в Ве-
ликой Отечественной войне» 
состоялась 21 февраля на 
Аллее ветеранов в п. Кав-
казском. Песни военных лет 
для собравшихся исполнили 
артисты района и учащиеся 
детской музыкальной школы 
посёлка.

В рамках республикан-
ского фестиваля народного 
творчества «Нам завещаны 
память и слава!» 28 фев-
раля в ДК им. Х.М. Казиева 
состоялся отчетный концерт 
творческих коллективов При-
кубанского района под назва-
нием «Славим Победу Вели-
кой Державы». 

В феврале ещё ничего 
не предвещало, что корона-

вирус распространится так 
стремительно и так быстро, 
что люди будут вынуждены 
месяцами томиться в само-
изоляции, изнывая от нео-
пределенности, скуки и жары.

И в какой-то момент но-
вости со всего мира, больше 
похожие на фронтовые свод-
ки, утомляют, и хочется свое-
го родного, жизнеутверж-
дающего, не подвластного 
смерти...

Тогда, в преддверии Дня 
Победы, в соцсетях была 
объявлена акция «Песни во-
енных лет», в которой при-
няли участие люди разного 
возраста со всего района. 
Организатором этой акции 
выступил районный Центр 
культуры и досуга. Впрочем, 
этим мероприятием ЦКиД не 
ограничился.

- За весь прошедший год 
нашим центром было прове-
дено 70 культурно-массовых 
мероприятий, в которых при-
няли участие более 4,5 тыс. 
человек. Всё проводилось 
с соблюдением санитарно-
эпидемиологических норм, 
рекомендуемых Роспотреб-
надзором, - поделилась ди-
ректор ЦКиД Прикубанского 
района Лидия Хасанова. - 
Кроме того, мы активно вы-
ставлялись в соцсетях. Так, 
к празднованию Дня России 
работниками нашего центра 
был подготовлен видеоролик 

и размещен в социальной 
сети. А в рамках проведе-
ния Года памяти и славы, в 
честь празднования Парада 
Победы 24 июня 1945 года, 
работники ЦКиД записали ви-
деоролик на всеми любимую 
песню «Смуглянка» и разме-
стили в Интернете.

В рамках мероприятий, 
проводимых в честь приня-
тия поправок в Конституцию 
РФ-2020, работники культу-
ры района приняли участие 
во флэшмобе «Моя страна - 
моя Россия!», проходившем 
3 июля. 

В День Государственно-
го флага России, 22 августа, 
работники учреждений куль-
туры и участники кружков 
подготовили песни, стихи и 
рисунки и опубликовали их 
в соцсетях с хештегом #на-
штриколор. Также к этому 
дню артистами района был 
записан видеоролик на песню 
«Флаг моего государства», 
снятый на фоне памятников 
воинам, павшим в годы Вели-
кой Отечественной войны.

7 сентября, в День 
Карачаево-Черкесии, в шко-
ле с. Ильичевского состоя-
лось торжественное откры-
тие нового спортивного зала, 
построенного по поручению 
Главы КЧР Р. Темрезова, на 
котором также выступили ар-
тисты Центра культуры и до-
суга и танцевальный коллек-

тив «Кубань» из села Дружба.
В День учителя в ДК име-

ни Х.М. Казиева состоялось 
чествование работников об-
разования, сопровождаемое 
концертными номерами арти-
стов Прикубанского района. 
В тот день также была про-
ведена онлайн-акция «Бла-
годарю», участники которой 
посвятили учителям песни, 
стихи и поздравления.

 А 29 ноября артиста-
ми района был подготовлен 
онлайн-концерт, посвящен-
ный Дню матери, причем 
между музыкальными но-
мерами были представлены 
также и театрализованные 
миниатюры.

В декабре студией «Ма-
ска» создан фильм «Ново-
годний переполох». В основу 
сюжета легла идея с появле-
нием «ревизора» на репети-
ции новогоднего концерта в 
Доме культуры. Фильм был 
показан на страницах в соци-
альной сети.

Также в учреждениях 
культуры района в онлайн-
формате были проведены 
новогодние конкурсы с де-
кламацией стихов, исполне-
нием песен и т. д. Победители 
конкурсов получили призы от 
Деда Мороза и Снегурочки.

Подробно перечислить 
все эти культурно-массовые 
мероприятия, состоявшие-
ся в Прикубанском районе в 
прошлом пандемийном году, 
я решила не для того, что-
бы утомить читателя. Просто 
они наглядно демонстрируют, 
как «к штыку» можно прирав-
нять песню, как творчество 
и искусство бок о бок идут с 
человеком в дни его радости 
и горести. 

Шахриза БоГаТЫреВа.

В холодное время года, 
особенно в конце зимы и с 
наступлением весны, необ-
ходимо по максимуму обо-
гащать свой рацион полез-
ными продуктами - это не 
только поддержит общий 
тонус организма, но и по-
зволит легче перенести ви-
русные инфекции. о том, 
как сейчас лучше питаться, 
рассказывает наш эксперт 
– специалист превентив-
ной и возрастной медици-
ны, врач-терапевт Людми-
ла ГЛУХоВа:

 - Зимой мы получаем 
гораздо меньше дневного 
света, при этом организм 
усиленно выделяет гормон 
мелатонин, который вызыва-
ет сонливость и замедляет 
скорость реакций. Умень-
шается производство серо-
тонина, и наше настроение 
падает. Со снижением уров-
ня УФО-излучения связано 
и уменьшение выработки 
витамина Д в коже, это тоже 
усугубляет депрессивные 
расстройства и угнетает им-
мунитет.

 Чтобы выровнять ситуа-
цию, организм шлет соответ-
ствующие сигналы, провоци-
руя желание съесть что-либо 
сладкое или жирное. И здесь 
главный принцип – чаще 
включать в рацион «правиль-
ные» овощи и фрукты: ябло-
ки, груши, перцы, цукини, 
тыкву, авокадо, листовую зе-
лень, брокколи. Укреплению 
иммунитета хорошо способ-
ствуют тыквенные семечки 
из-за содержания в них био-
доступного цинка. Вообще 
растительная пища – ще-
дрый источник биологически 
активных соединений, полез-
ных для здоровья и поддер-
жания хорошего настроения. 
Кстати, правильно заморо-
женные овощи практически 
не уступают свежим по своей 
питательной ценности и со-
держанию витаминов.

   Помогают нашему ор-
ганизму вырабатывать гор-
моны радости (дофамин, 
серотонин, эндорфины) и 
другие продукты: жирные 
сорта рыбы (сельдь, лососе-
вые), морепродукты, бананы, 
необезжиренная «молочка», 
мясо птицы, горький шоко-
лад, хлеб из муки грубого по-
мола.

  Кроме гормонов, нам 
очень нужны витамины, 

часть которых организм мо-
жет запасать впрок. Так, у 
человека есть возможность 
запастись на период от 3 до 
5 месяцев провитамином А 
(бета-каротином). Он обра-
зуется в здоровом организме 
из пигментов – каротиноидов 
и ликопина, содержащихся в 
оранжево-красных фруктах 
и овощах. Хотя, в силу гене-
тических особенностей, у не-
которых людей бета-каротин 
не преобразуется в ретинол 
(витамин А). Значит, не стоит 
рассчитывать только на рас-
тительные источники, а не-
обходимо восполнять запасы 
ретинола из животных жиров, 
например, печени трески. 
Это обеспечит вам достаточ-
ную защитную функцию сли-
зистых оболочек организма.

  Витамин С есть почти во 
всех свежих овощах и фрук-
тах (шиповник, черноплод-
ная рябина, киви, болгарский 
перец). Он способен нака-
пливаться в нашей печени до 
1,5 г - запас на пару месяцев. 

 Запасы фолиевой кисло-
ты (витамин В9) в организме 
могут насчитывать до 2 мг, 
которых тоже может хватить 
до двух месяцев (особенно 
богата фолатами зелень).

  Особое внимание необ-
ходимо уделить в рационе 
витамину D, который в дефи-
ците у подавляющего боль-
шинства; только у кого-то его 
больше, у кого-то - меньше. 
Этим «солнечным» микро-
нутриентом богаты жирная 
рыба, печень трески, сливоч-
ное масло. 

  Также включайте в еже-
дневное меню сложные угле-
воды, например, крупяные 
каши: гречку, булгур, герку-
лес, перловку. Они хорошо 
работают на энергообеспече-
ние организма.

 Кстати, лёгкие углево-
ды (сахар, сиропы, варенье, 
сладости, конфеты) стоит 
резко ограничить, потому 
что их употребление даже 
в количестве 50 г способно 
«выключить» иммунитет на 
несколько часов. И не забы-
вайте про белковую пищу в 
связке с углеводами: мясо, 
жирная скумбрия с высоким 
содержанием белка. Всяче-
ски приветствуются и полез-
ные овощные супы. А чтобы 
в овощах осталось больше 
полезных веществ, предва-
рительно отварите их в паро-
варке.

  еще один важный аспект 
– вода. Пить осенью и зимой 
достаточное количество жид-
кости сложнее, чем летом, в 
жару. Но это необходимо. По-

этому не забывайте про пи-
тьевой режим – на 1 кг веса 
30–35 мл воды в сутки. 

 И не забываем про ви-
таминные напитки. Вместо 
обычного черного или зе-
леного чая заваривайте ро-
машку. ее отвары и настои 
обладают целой гаммой ле-
чебных свойств. Врачи счи-
тают целесообразным пить 
пару чашек ромашкового на-
стоя в день со следующим 
интервалом: неделя приема 
– неделя паузы.

    Вкусный чай с лимоном 
и имбирем - это тоже хоро-
шо, но действительно богаты 
аскорбиновой кислотой ши-
повник (425 мг/100 г), черная 
смородина (200 мг/100г) и 
облепиха (200 мг/100 г). И не 
забываем про морсы. В чер-
носмородиновом морсе со-
держится больше витамина 
С (200 мг на 100 г продукта), 
а в клюкве и бруснике доми-
нируют антибактериальные 
вещества. И всегда пейте 
морс комнатной температу-
ры. Не нагревайте и не ки-
пятите - так вы «убьете» все 
витамины.

 В какао-порошке, черно-
сливе, инжире, айве и хур-
ме много железа, калия и 
магния. Кроме того, калий в 
достатке содержат курага, 
бананы, сушеные белые гри-
бы. Витамин В1 изобилует в 
семенах подсолнечника, кун-
жуте, пшеничных отрубях.

 Очень важную роль в 
питании в любое время года 
играют и полезные жиры, 
которые дают нам больше 
всего энергии (9 ккал на 1 г) 
по сравнению с белками и 
углеводами (4 ккал на 1 г), 
формируют мозг и нервную 
систему, необходимы для 
усвоения жирорастворимых 
витаминов (A, D, E, K). 

 Помните, что здоровый 
рацион – это не шеренга 
БАДов и отказ от сахара, 
молока, глютена и чего-то 
еще, а разнообразие и сба-
лансированность. При этом 
сбалансированное питание 
- это не обязательно слож-
ное, дорогое или невкусное, 
в него можно включать все 
пищевые группы. Нет самого 
полезного или самого вред-
ного продукта — важно сле-
дить за общим балансом. А 
лучшая поддержка для имму-
нитета - это здоровый образ 
жизни: крепкий полноценный 
сон, движение, правильное 
питание и питье, отсутствие 
стресса. 

 Подготовила 
Лариса НИКоЛаеВа.

Без культуры 
никак!

Для пользы 
тела

НезаКоННая доБЫЧа 
ПоЛезНЫХ ИСКоПаеМЫХ

Управление Россельхознадзора по Ставропольскому краю 
и Карачаево-Черкесской Республике привлекло к ответствен-
ности АО «Недра» за уничтожение плодородного слоя почвы. 
За выявленное правонарушение был назначен штраф – 40 
тыс. рублей.

«Было установлено, что на участке сельхозназначения 
33,9 тыс. кв. м близ СПК «Кубанский» в Усть-Джегутинском 
районе Карачаево-Черкесии фирма проводила работы по вы-
емке полезных ископаемых – цементного сырья. В результате 
этого были уничтожены плодородные слои почвы в районе 1,9 
га», - говорится в сообщении. 

НарУШеНИе зеМеЛьНоГо 
заКоНодаТеЛьСТВа

В конце января Управлением Россельхознадзора при про-
ведении планового осмотра на землях сельхозназначения не-
далеко от аула Джингирик в Карачаевском районе республики 
выявлен факт захламления участка.

«Установлено, что местный житель складировал сухостой 

веток и стволов деревьев на пастбище в районе 30 кв. м. В 
соответствии с требованиями Земельного Кодекса РФ, соб-
ственники и арендаторы не должны допускать загрязнение, 
истощение, деградацию, порчу и уничтожение почв, а также 
иное негативное воздействие на земли», - говорится в доку-
менте. 

В отношении нарушителя возбуждено дело об админи-
стративной ответственности по ч. 2 ст. 8.6 КоАП РФ (уничтоже-
ние плодородного слоя почвы, а равно порча земель).

ПредоТВращеНо 
заХЛаМЛеНИе ЛеСоПоЛоСЫ

В конце января 2021 года Управлению Россельхознадзора 
в ходе планового осмотра удалось предотвратить захламле-
ние участка защитной лесополосы недалеко от станицы Ис-
правной в Зеленчукском районе Карачаево-Черкесии.

«Государственным инспектором земельного надзора были 
пресечены незаконные действия местного жителя. Гражда-
нин А. Гунько выгружал коммунальные бытовые отходы и уже 
успел захламить площадь около 21 кв. м. К моменту состав-
ления протокола об административном правонарушении на-
рушитель вывез с территории защитного лесного насаждения 
оставленный мусор, однако ему все равно придется ответить 
перед законом за нарушение», - сообщили в Россельхознад-
зоре. 

Подготовила 
армида КИШМаХоВа. 

В республиканском Центре 
дополнительного образования 
детей подведены итоги регио-
нального этапа Всероссийско-
го конкурса «Моя малая роди-
на: природа, культура, этнос». 
На конкурс было представлено 
более 50 лучших работ побе-
дителей городских и районных 
туров. В разных номинациях 
лидировали: Умар Джегута-
нов (СОш п. Правокубанско-
го), Амира Кубекова, Милана 
Кужева, Лилия Мисрокова, 
Дамир Кужев (Дом детского 
творчества Адыге-Хабльского 
района), Алина Уртенова, Эль-
дар Кургов (гимназия № 19 г. 
Черкесска), Фаина шорова, 
Милана Карданова (СОш а. 
Али-Бердуковского), Розберт 
Узденов (Сш п. Эльбрусского), 
Эльвира Лайпанова (СОш п. 
Новый Карачай), Богдан Гре-
ков (Сш № 2 г. Теберды), Сер-
гей Бортенев (СОш х. Новоис-
правненского). 
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ИЗВЕЩЕНИЕ
о проведении аукциона с закрытой формой подачи

предложений о размере арендной платы на право заклю�
чения договора  аренды земельного участка

из земель населенных пунктов
  В соответствии с постановлениями администрации Ха�

безского муниципального    района   от  03.04.2017 №152 «Об
утверждении Порядка определения размера начальной цены
предмета аукциона на право заключения договора аренды
земельных участков и определения процентов кадастровой
стоимости земельного участка, применяемый при расчете на�
чальной цены, для каждого вида разрешенного использования
земельного участка, находящегося в муниципальной собствен�
ности Хабезского муниципального района, или государствен�
ная собственность на который не разграничена, расположен�
ных в границах Хабезского муниципального района», от
25.12.2020 №1034 «О проведении аукциона с закрытой фор�
мой подачи предложений о размере арендной платы на право
заключения договора  аренды земельного участка из земель
населенных пунктов» администрация Хабезского муниципаль�
ного района сообщает о проведении аукциона на право зак�
лючения договора аренды земельного участка:

1. Форма торгов: торги проводятся в форме аукциона, от�
крытого по составу участников, закрытого по форме подачи
предложений о размере годовой арендной платы за земель�
ный участок.

3. Предмет торгов: право на заключение договора  арен�
ды земельного участка

 № Местоположение Площадь, кв.м  Срок Разрешенное
 лота земельного участка кадастровый  аренды использование

номер

Лот Российская Федерация, 4169 кв. м  30 мес. Культурное
 №1 Карачаево�Черкесская 9:03:0180124:435 развитие

Республика, Хабезский
район, а. Хабез,
ул. У. Хабекова, 104а

Предельные (минимальные и (или) максимальные) пара�
метры разрешенного строительства, реконструкции объектов
капитального строительства до 1500 кв. м.

Информация о технических условиях:
Электроснабжение. Имеется техническая возможность под�

ключения к электрическим сетям филиала ПАО «Россети Се�
верный Кавказ»�«Карачаево�Черкесскэнерго» от 30.12.2020
№14/01�00/1817�исх.).

Газоснабжение.  Нет возможности подключения к газовым
сетям. (Исх. АО «Газпром газораспределение Черкесск от
29.12.2020 №3189/2�01).

Водоснабжение. Нет технической возможности подключе�
ния к водопроводным сетям. (Исх. ООО «Межрайонное управ�
ление эксплуатации сельских водопроводов» от 28.12.2020
№359).

Граждане, заинтересованные в предоставлении вышеука�
занного земельного участка в течение тридцати дней со дня
опубликования и размещения настоящего извещения вправе
подать заявление о намерении участвовать в аукционе по
продаже права аренды земельного участка лично или посред�
ством почтовой связи в администрацию Хабезского муници�
пального района по адресу: КЧР, Хабезский р�н, а. Хабез, ул.
Советская 27.

По этому же адресу заинтересованные граждане могут
ознакомиться с условиями, порядком проведения аукциона и
со схемой расположения земельного участка.

Памяти

ЭРКЕНОВА
Сагита Шабагановича

9 февраля 2021 года на
63�м году  безвременно
ушел из жизни  руководи�
тель  филиала ФГБУ «Рос�
сельхозцентр» по Карача�
ево�Черкесской   Респуб�
лике  Эркенов Сагит Ша�
баганович.

Тяжелая потеря  легла
на плечи  филиала. Это
невосполнимая утрата не
только для коллектива,  но
и для всего Россельхоз�
центра.

Он  был   мудрым, та�
лантливым,  неординар�
ным руководителем , яр�
ким профессионалом
своего дела, можно ска�
зать  руководителем от
Бога, мэтром. Человек со
стрежнем, прекрасный
друг и товарищ, ценный
работник, он снискал ува�
жение и любовь всех, кто
его знал. За годы своей
трудовой деятельности он
сделал немало для совер�
шенствования системы
сельского хозяйства, ос�
тавил неизгладимый след
в сердцах коллег и тех, кто
его знал.

Мы навсегда сохра�
ним память о Сагите Ша�
багановиче и будем гор�
диться тем, что работали
под чутким его руковод�
ством.

Филиал ФГБУ «Рос3
сельхозцентр» по Кара3
чаево3Черкесской   Рес3
публике.

Памяти

ЭБЗЕЕВОЙ
Аллы Ефимовны

Коллектив и студенты
РГБОУ «Карачаево�Чер�
кесский медицинский
колледж» выражают глу�
бокие соболезнования
родным и близким в свя�
зи с безвременной кончи�
ной Эбзеевой Аллы Ефи�
мовны, преподавателя
акушерства и гинекологи
высшей квалификацион�
ной категории, отличника
здравоохранения СССР,
ветерана труда РФ.

Проработав в Карачае�
во�Черкесском медицинс�
ком колледже более 50
лет, Алла Ефимовна подго�
товила тысячи квалифици�
рованных специалистов
среднего звена, работаю�
щих по всей стране и за ее
пределами. Она была пре�
подавателем с большой

буквы, профессионалом
высочайшего класса.

Алла Ефимовна всегда
будет для нас примером
безграничной преданнос�
ти своей профессии, ми�
лосердия и мудрости. Мы
навсегда запомним этого
человека с неуемной жиз�
ненной энергией, жизне�
радостностью, высокими
душевными и этическими
качествами. Коллектив
потерял истинного друга,
единомышленника и со�
ратника. Благодаря свое�
му опыту, знаниям, целе�
устремленности, высо�
чайшим профессиональ�
ным принципам Алла
Ефимовна пользовалась у
коллег, студентов и мно�
гих жителей республики
заслуженным авторите�
том и уважением. Повсед�
невное общение с этой
прекрасной женщиной
приносило не только по�
зитив, радость и заряд
энергии, но и помогало
каждому обогатить себя
ценным опытом, которо�
го у Аллы Ефимовны было
огромное количество и
которым она щедро дели�
лась со всеми желающи�
ми.  Светлая память об
Эбзеевой Алле Ефимовне
навсегда сохранится в
наших сердцах.

В ТЦ «Офисная планета»

Обращаться: Черкесск, пер. Одесский, 11А,
тел.: 20�02�02, 8�906�443�30�30.

ТРЕБУЕТСЯ ГРУЗЧИК.

СПРАВКИ РЕКЛАМА ОБЪЯВЛЕНИЯ

Кадастровым инженером Гурмиковой Аминат Нурбиевной
(КЧР, Хабезский район, а. Али�Бердуковский, ул. Комсомоль�
ская,13, тел. 8�963�170�11�39) выполняются работы по подго�
товке проекта межевания з/у с к.н. 09:03:0020111:105, распо�
ложенный по адресу: КЧР, Хабезский р�н, СКП Черкесское,
поле №12, выделяемый в счет доли в праве общей долевой
собственности Кишева А. М. (площадью 25200 кв. м). Заказ�
чиком работ по подготовке проекта межевания является Кишев
Аслан Мухадинович, проживающий по адресу: КЧР, Хабезский
район, а. Псаучье�Дахе, ул. Н. Х. Хапсирокова, дом №7, тел.
8�906�444�68�97.

С проектом межевания з/у можно ознакомиться по адресу:
КЧР, Хабезский район, а. Али�Бердуковский, ул. Комсомольс�
кая, 13. Обоснованные возражения относительно размера и
местоположения границ з/у принимаются в течение 30 дней со
дня опубликования объявления по вышеуказанному адресу.

Кадастровым инженером Койчуевой Фатимой Хусеевной
(квалификационный аттестат № 09�11�29, г. Черкесск, ул. Ок�
тябрьская, 301А, комната 404; 89283836465; e�mai l :
zemlya_pravo@mail.ru), выполняются кадастровые работы:

� по подготовке проектов межевания земельных участков
с кадастровыми номерами: 09:06:0000000:7349;5811;5292;
расположенный (ые) по адресу: РФ, КЧР, Зеленчукский район,
СПК Исправная, поле №136п(сенокос), 09:06:0000000:5543;
расположенный (ые) по адресу: РФ, КЧР, Зеленчукский район,
СПК Исправная, поле №136п�138п (сенокос). Заказчиком ра�
бот по подготовке проекта межевания земельного участка яв�
ляется Чернявский Андрей Викторович (ст. Исправная, ул. Под�
горная, 111, тел. 89289232303).

09:06:0000000:12669;12846;12851; расположенный (ые) по
адресу: РФ, КЧР, Зеленчукский район, СПК Октябрь, поле 19
(сенокос).

� по уточнению местоположения границ земельного участ�
ка с кадастровым номером 09:06:0120223:187; расположенно�
го по адресу: РФ, КЧР, Зеленчукский р�н, ст�ца Кардоникская,
ул. Степная, д. 55. Объявление опубликовано в связи с необ�
ходимостью согласования границ земельного участка с право�
обладателями смежных участков. КЧР, Зеленчукский р�н, ст�
ца Сторожевая, ул. Октябрьская, д. 57,д.55,53. .Заказчиком
работ по подготовке проекта межевания земельного участка
является Шидаков Хамит Унухович (ст�ца Кардоникская, ул.
Халилова, дом 10, тел. 8 928�655�73�65). При проведении со�
гласования при себе иметь документы, удостоверяющие лич�
ность, а также документы о правах на свой земельный учас�
ток. Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования
местоположения границ, ознакомление с документами, свя�
занными с оформлением, состоится по адресу: КЧР, г. Чер�
кесск, ул. Октябрьская, 301а, 4, ком. 404, 02.03.2021 года в
10:00 часов. С проектами межевания земельных участков можно
ознакомиться по адресу: г. Черкесск, ул. У. Алиева, 6. Возра�
жения, дополнения, предложения по доработке проектов меже�
вания земельных участков принимаются в течение 30 дней со
дня опубликования объявления по адресу: г. Черкесск, ул.Ок�
тябрьская, д. 301а, к. 404.

Кадастровым инженером Гурмиковой Аминат Нурбиевной
(КЧР, Хабезский район, а. Али�Бердуковский, ул. Комсомоль�
ская,13, тел. 8�963�170�11�39) выполняются работы по подго�
товке проектов межевания з/у, выделяемых в счет земельных
долей: в отношении з/у с к.н. 09:06:0000000:3668:3670, распо�
ложенного по адресу: КЧР, Зеленчукский р�н, СПК Сторожев�
ский, поле №9 (сенокос и пастбище); в отношении з/у с к.н.
09:06:0000000:3474:одного исходного нет в ЕГРН, расположен�
ного по адресу: КЧР, Зеленчукский р�н, СПК Сторожевский,
поле №9 (сенокос и пастбище), поле №19 (пашня);

в отношении з/у с к.н. 09:06:0021003:74, расположенного
по адресу: КЧР, Зеленчукский р�н, СПК Сторожевский, поле
№81, участок №1(пашня), выделяемых в счет долей в праве
общей долевой собственности Серякова Н. Г., Серяковой Л.
И., Кипкеевой А. Д. (общей площадью 44790 кв.м).

Заказчиком работ по подготовке проектов межевания
является Кипкеев Дахир Умарович, проживающий по адресу:
КЧР, Зеленчукский р�н, ст. Сторожевая, ул. Пролетарская, д.
№9, тел. 8 938 027 00 07.

С проектами межевания з/у можно ознакомиться по адре�
су: КЧР, Хабезский р�н, а. Али�Бердуковский, ул. Комсомоль�
ская, 13. Обоснованные возражения относительно размера и
местоположения границ з/у принимаются в течение 30 дней со
дня опубликования объявления по вышеуказанному адресу.

Извещение о проведении собрания о согласовании
местоположения границ земельного участка

Кадастровым инженером Нагаевым Романом Мухамедови�
чем (КЧР, Хабезский район, а. Али�Бердуковский, ул. У.Хабе�
кова, здание 57, nagaev.roman@gmail.com, тел. +7�928�028�70�
71) в отношении земельного участка с к.н. 09:03:0020118:47,
расположенного по адресу: Карачаево�Черкесская Республи�
ка, Хабезский район, сдт Санэ, выполняются кадастровые
работы по уточнению местоположения границ з/у.

Заказчиком кадастровых работ является Китова Зульфия
Михаиловна (Карачаево�Черкесская Республика, Хабезский
район, а. Хабез, ул. У. Хабекова, д. 37, тел. +7�963�286�52�86).

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования
местоположения границ состоится по адресу: КЧР, Хабезский
район, а. Али�Бердуковский, ул. У. Хабекова, здание 57, 16
марта 2021 г. в 10 часов 00 минут.

С проектом межевого плана з/у можно ознакомиться по
адресу: КЧР, Хабезский район, а. Али�Бердуковский, ул. У.
Хабекова, здание 57.

Обоснованные возражения относительно местоположения
границ, содержащихся в проекте межевого плана, и требова�
ния о проведении согласования местоположения границ з/у на
местности принимаются с 13 февраля 2021 г. по 16 марта 2021
г. по адресу: КЧР, Хабезский район, а. Али�Бердуковский, ул.
У. Хабекова, здание 57.

Смежные з/у, с правообладателями которых требуется со�
гласовать местоположение границ, расположены по адресу:
Карачаево�Черкесская Республика, Хабезский район, сдт Санэ,
в кадастровом квартале 09:03:0020117.

При проведении согласования местоположения границ при
себе необходимо иметь документ, удостоверяющий личность,
а также документы, подтверждающие права на соответствую�
щий земельный участок.

В газете «День республики» от 09.02.2021 г. № 17, в объяв�
лении кадастрового инженера Джатдоевой А. К., были допуще�
ны ошибки: вместо «поле № 77 (пастбище по 1,67 га)» верным
считать «поле № 77 (сенокос по 1,67 га)» и вместо «Эзиев
Солтан�Мурат Казбулович» верным считать «Эзиев Султан�
Мурат Казбулович», далее по тексту. Заказчиком кадастровых
работ является Эзиев Солтан�Мурат Казбулович (КЧР, а. Но�
вая Джегута, ул. Советская, 63, кв. 57, тел. 89283881897).

Возражения и предложения принимаются в течение 30 дней
со дня опубликования объявления по адресу: КЧР, г. Черкесск,
ул. Революционная, 5, ООО «Глобус�1».

Кадастровым инженером Салпагаровым Ильясом Мекеро�
вичем (квалификационный аттестат №09�11�30, КЧР, Усть�Дже�
гутинский район, г. Усть�Джегута, ул. Ленина, 122, тел.  8�918�
713�30�09) выполняются работы по подготовке проектов меже�
вания земельных участков с кадастровыми номерами:

09:07:0000000:2478, расположенный по адресу: РФ, Кара�
чаево�Черкесская Республика, Усть�Джегутинский р�н, КДСХП
Красногорское, поле № 131 (сенокос по 1,32 га), поле № 12
(пашня по 1,13 га), поле №288 (пастбище по 2,97 га).

Заказчиком кадастровых работ является Байрамуков Иль�
яс Назирович, КЧР, Усть�Джегутинский район, ст. Красногор�
ская, ул. Красная, д. 13.

09:07:0000000:4896, расположенный по адресу: РФ, Кара�
чаево�Черкесская Республика, Усть�Джегутинский р�н, РГУП
Горный, поле №1 (сенокос по 0,8 га).

Заказчиком кадастровых работ является  Салпагаров Иль�
яс Мекерович, КЧР, Усть�Джегутинский район, г. Усть�Джегу�
та, ул. Совхозная, д. 4, кв. 1 (тел. 89054221531).

09:07:0000000:702, :728, расположенные по адресу: РФ, Ка�
рачаево�Черкесская Республика, Усть�Джегутинский р�н,
КДСХП Джегутинский, поле №7, поле №72, поле №86 (пашня
по 1,24 га), поле №54 (сенокос по 1,67 га).

Заказчиком кадастровых работ является  Байрамуков Ах�
мат Умаралийович, КЧР, Усть�Джегутинский район, г. Усть�
Джегута, ул. Горького, д. 24 (тел. 89286594012).

С проектами межевания земельных участков можно озна�
комиться по адресу: г. Усть�Джегута, ул. Богатырева, д. 46.
Возражения, дополнения, предложения по доработке проектов
межевания земельных участков принимаются в течение 30 дней
со дня опубликования объявления по адресу: г. Усть�Джегута,
ул. Богатырева, д. 46.

– В мае 2019 года в не�
скольких районах респуб�
лики мы торжественно от�
крыли «Вахту памяти». Все
мероприятия по поисковой
работе и военно�патриоти�
ческому воспитанию посвя�
тили 100�летию М.Т. Ка�
лашникова. Было проведе�
но 48 поисковых выходов,
во время которых подняты
останки 21 нашего воина,
погибшего в годы Великой
Отечественной войны и не
похороненного. С военнос�
лужащими мы выезжали в
несколько районов респуб�
лики, где торжественно
принимали школьников в
Юнармию, проводили
встречи и соревнования. С
юнармейскими отрядами
КБР на полигоне провели
смотр военной техники,
оружия, приборов развед�
ки, наблюдения, организо�
вали выступление бойцов
спецназа. Провели сорев�

Кавказ � наш общий дом Патриотическая работа —
задача постоянная

В МАРТЕ 2019 года в республике был создан поис3
ковый отряд, объединивший «Союз ветеранов

группы войск в Германии», «Стрелковый союз КБР»,
«Военно3спортивный союз М.Т. Калашникова», «Союз
добровольцев Донбасса», «Боевое братство», обще3
ственность Майского района, Министерство природ3
ных ресурсов и экологии КБР, казначейство и 3463ю
бригаду спецназа (г. Прохладный).

Новый поисковый отряд назвали «Кавказский ру3
беж», зарегистрировали в Министерстве юстиции,
создали эмблему, знамя и гимн. Руководителем по3
искового отряда был единогласно избран Виктор Ци3
бин. За короткое время существования поисковики,
помимо основной работы, провели массу патриоти3
ческих мероприятий. Впрочем, предоставим слово
командиру «Кавказского рубежа»:

нования между юнармейс�
кими отрядами по армейс�
кому биатлону. Организо�
вали посадку берёзовой
рощи, посвящённой 75�ле�
тию Великой Победы, тор�
жественное перезахороне�
ние останков наших солдат.
Проведено много других
мероприятий, освещав�
шихся в республиканских и
районных средствах массо�
вой информации.

Несмотря на то, что по�
исковый отряд «Кавказский
рубеж» существует совсем
недолго, он уже сотрудни�
чает с поисковыми отряда�
ми из других регионов Рос�
сии, имеются планы по
дальнейшему сотрудниче�
ству. Восстановлены десят�
ки фамилий погибших и
пропавших без вести. Ак�
тивно сотрудничая с насе�
лением, бойцы нашего от�
ряда помогли нескольким
семьям найти родственни�

ков, погибших и пропавших
без вести в Великую Оте�
чественную войну, благода�
ря чему семьи Шаловых,
Артабаевых и другие смог�
ли выехать на место гибе�
ли героев.

К сожалению, пандемия
коронавируса внесла свои
коррективы в деятельность
отряда: не было возможно�
сти совершать поисковые
выходы. Но патриотическая
работа не прекращалась.
Летом 2019�го наш поиско�
вый отряд обнаружил в
районе хутора Красная По�
ляна останки шестнадцати
бойцов Красной Армии. С
августа по октябрь 1942
года здесь проходили кро�
вопролитные бои. В боевых
действиях принимали уча�
стие бойцы 790�го стрелко�
вого полка 392�й стрелко�
вой дивизии в составе 37�
й армии Закавказского
фронта. 3 декабря 2020
года в День неизвестного
солдата на окраине хутора
Красная Поляна было со�
вершено торжественное
перезахоронение останков
солдат.

На траурном митинге
выступили глава местной
администрации Майского
муниципального района Та�
тьяна Саенко, председа�

тель Майской район�
ной организации Со�
вета ветеранов вой�
ны, труда и правоох�
ранительных органов
Ольга Полиенко,
председатель суда
чести поискового от�
ряда «Кавказский ру�
беж», депутат Совета
местного самоуправ�
ления с.п. Кахун Ур�
ванского района,
представитель обще�
ственной организа�
ции «Союз ветеранов
западной группы
войск в Германии» в КБР
Беслан Гуляжинов. В ми�
тинге участвовали пред�
ставители республиканс�
кого военкомата, ассоциа�
ции ветеранов боевых дей�
ствий сотрудников МВД и
ВВ МВД, поискового отря�
да «Казначей» Управления
Федерального казначей�
ства по КБР, Следственно�
го управления Следствен�
ного комитета РФ по КБР.
Панихиду по воинам, по�
гибшим на поле брани в
годы страшной войны, со�
вершил настоятель храма
Архистратига Михаила
отец Дмитрий. Обряд дуа
провёл Джабраил Гуважо�
ков. Для отдания воинских
почестей присутствовали

салютная команда и почёт�
ный караул военнослужа�
щих в/ч 31681 г. Прохлад�
ного, которые принимали
участие в поисковой рабо�
те и эксгумации бойцов
РККА, погибших на Красной
Поляне в 1942 году.

Помимо совместной по�
исковой работы Кабарди�
но�Балкарская региональ�
ная общественная органи�
зация «Военно�патриоти�
ческий поисковый отряд
«Кавказский рубеж», поис�
ковый отряд «Мемориал�
Эльбрус», Стрелковый
союз КБР, Союз ветеранов
западной группы войск в
Германии в КБР, Военно�
спортивный союз имени
М.Т. Калашникова и респуб�

ликанский военный комис�
сариат КБР, поисковый от�
ряд «Казначей» Управления
Федерального казначей�
ства по КБР, Следственное
управление РФ по КБР уде�
ляют особое внимание во�
е н н о � п а т р и о т и ч е с к о м у
воспитанию населения Ка�
бардино�Балкарской Рес�
публики.

После траурного митин�
га в историко�краеведчес�
ком музее представители
поискового отряда «Кавказ�
ский рубеж» провели встре�
чу, посвящённую Дню неиз�
вестного солдата, со школь�
никами и педагогами гим�
назии №1 города Майско�
го. На ней выступил высту�
пил начальник штаба поис�

кового отряда «Кав�
казский рубеж», ве�
теран боевых дей�
ствий Владимир Мо�
салёв, который рас�
сказал о результатах
поисковой работы в
2019 году: какие
были достигнуты ре�
зультаты, какие про�
водились мероприя�
тия по военно�патри�
отическому воспита�
нию, и ответил на
м н о г о ч и с л е н н ы е
вопросы учащихся.

Командир поис�
кового отряда « Кавказский
рубеж» и сотрудники исто�
рико�краеведческого музея
Майского района провели
также мероприятие для во�
еннослужащих в/ч 31681 го�
рода Прохладного. Сотруд�
ники музея прочитали лек�
цию о значении Дня неиз�
вестного солдата, В. Цибин
подвёл итог совместной по�
исковой работы с военнос�
лужащими в/ч 31681. Он по�
казал документальные
фильмы о проведённой ра�
боте и артефакты Великой
Отечественной войны, най�
денные в ходе поисковых
работ. Несколько артефак�
тов было подарено для
уголка воинской славы в во�
инской части.

Заместитель командира
части Дмитрий Журба от
имени командования по�
благодарил заведующую
историко�краеведческим
музеем Майского района
Елену Фёдорову и коман�
дира поискового отряда
«Кавказский рубеж» Викто�
ра Цибина за большую ра�
боту по увековечению па�
мяти погибших защитников
Отечества. Д. Журба выра�
зил желание продолжить
совместную работу в этом
направлении.

До недавних пор все ра�
боты проводились на лич�
ные средства бойцов отря�
да. А потому хочется побла�
годарить людей с активной
гражданской позицией, ко�
торые поддерживают нас:
исполнительного директо�
ра ЗАО «ЭРПАК» Мухамеда
Карданова, индивидуаль�
ного предпринимателя За�
ура Харадурова, директора
фирмы «Строй Ресурс» Ма�
рата Тлупова.

Мы твёрдо убеждены,
что объединение усилий и
сотрудничество с госуч�
реждениями, воинскими
подразделениями и обще�
ственными организациями
открывает новые возмож�
ности для дальнейшего
проведения поисковых ра�
бот и воспитания молодё�
жи в духе патриотизма,
подготовки достойных за�
щитников Отечества.

А. ДЫШЕКОВ.
Электронная газета

«Кабардино3Балкарская
правда».

Кадастровым инженером Гурмиковой Аминат Нурбиевной
(КЧР, Хабезский район, а. Али�Бердуковский, ул. Комсомоль�
ская, 13, тел. 8�963�170�11�39) выполняются работы по подго�
товке проекта межевания з/у с к.н. 09:06:0020802:912, распо�
ложенный по адресу: КЧР, Зеленчукский р�н, СПК Исправная,
поле №80, выделяемый в счет доли в праве общей долевой
собственности Поповой Р. И. (площадью 18202 кв. м).

Заказчиком работ по подготовке проекта межевания явля�
ется Головина Антонина Васильевна, проживающая по адресу:
КЧР, Зеленчукский р�н, ст. Исправная, ул. Сережкина, д. 14,
тел. 8�918�715�70�85. С проектом межевания з/у можно озна�
комиться по адресу: КЧР, Хабезский район, а. Али�Бердуков�
ский, ул. Комсомольская, 13. Обоснованные возражения отно�
сительно размера и местоположения границ з/у принимаются
в течение 30 дней со дня опубликования объявления по выше�
указанному адресу.

Телефон отдела рекламы

26�36�34


